

# Sellemols... im Saarland

## Wer hat den Durchblick beim Rückblick? Folge #2



Saarländisches Landesarchiv, Foto: Ferdi Hartung

### Rätsel:

#### Hofgut Menschenhaus

So sah das Hofgut Menschenhaus in Neunkirchen zu Beginn der 80er Jahren aus. Dieses Kleinod saarländischer Gastlichkeit kann auf eine lange Tradition und auf einen ganz berühmten Pächter zurückblicken. Wer könnte das gewesen sein?

### Auflösung:

Als der baufreudige Saarbrücker Fürst Wilhelm Heinrich 1752 in Neunkirchen das Barockschloss „Jägersberg“ errichten ließ, gehörte zu den Handwerkern unter anderem auch der Zimmermann Johann Nikolaus Mensch. Nach Beendigung seiner Arbeit wurde er Torknecht und Bauersmann am „Eschweiler Torhaus“. Das war ein Gatter, welches den Wildwechsel von Nassau-Saarbrücken nach Pfalz-Zweibrücken verhindern sollte. Johann Nikolaus Mensch durfte sich hier Land urbar machen und 1754 wurde ihm der Bau eines Gehöftes im Wald zwischen Kirkel, Neunkirchen und Spiesen erlaubt. Er nannte es die „Menschenhütte“, das spätere Hofgut – das bis 1895 im Besitz der Familie Mensch blieb und dann an die Schloss-Brauerei verkauft wurde.

Die von 1838 bis 1997 bestehende Brauerei aus Neunkirchen investierte Anfang der 1970er-Jahre noch einmal gewaltig in dieses Projekt. Pächter war von 1979 bis 1981 auch kein Geringerer als „Mr. Tagesschau“ Jan Hofer. Der damalige Nachrichtensprecher und Fernsehmoderator des Saarländischen Rundfunks übte sich hier vorübergehend als Gastronom. Chefkoch war zu der Zeit Rainer Benkert (auf dem Bild, Dritter von links). 150 Plätze hatte das Restaurant und schon damals nutzten viele Spaziergänger den schönen Garten zur Rast bei Kaffee und Kuchen.

Im August 2014 kaufte der Catering-Service „Grunder Gourmet“ das Hofgut zur Nutzung als Event-Location. Und so ist dieses idyllische Gebäudeensemble mit Biergarten, Orangerie, Kaminlounge und Chalet bis heute ein besonderes Kleinod für saarländische Gastlichkeit.